



# Ruta por tierras de Lara “Cuna de Castilla”

## Cubillejo-Dolmen-Huellas dinosaurio-Peñalara-Cubillejo (12-02-17)

Tierra de Lara es una comarca con una gran importancia histórica. Aquí nació el conde Fernán González, primer conde independiente de Castilla. Durante la Edad Media el Alfoz de Lara abarcó una gran extensión territorial, ocupando el sur de las sierras de la Demanda y Urbión.

La vegetación predominante en todo el recorrido que realizaremos está formada por encinas, robles, enebros y alguna sabina y la fauna de este entorno: jabalíes, corzos, buitres, águilas, etc.

### RECORRIDO

Partimos de la localidad de Cubillejo de Lara dirección a Cubillo del César. Una vez atravesado el pueblo continuar por la carretera unos 200 metros, nos incorporamos a una pista a nuestra izquierda donde podemos ver un cartel que nos indica la dirección al “dolmen”, por la pista (una hora). **El Dolmen de Cubillejo** es un espectacular monumento funerario construido en el periodo Neolítico hace más de 5.000 años. Una vez llegado al dolmen, volvemos a la pista y a unos 50 metros optamos por esta senda a la derecha de la pista hasta **Las Sereas**, (30 minutos) uno de los mejores yacimientos de España en lo que se refiere a huellas de saurópodos (grandes herbívoros).

Seguimos por este sendero, dirección NE hasta llegar al pueblo de Quintanilla de las Viñas (1 h.). Atravesamos Quintanilla de las Viñas para continuar nuestro recorrido hacia la Ermita Visigótica, que visitaremos si vamos bien de tiempo. Después de la visita a esta joya del siglo VII, continuamos por una senda, dirección al castillo de Lara (30 minutos). **El Castillo de Lara** se alza sobre el llamado Picón de Lara. Data del siglo X. Sólo quedan algunos vestigios. Es la cuna de Fernán González.

Continuamos la marcha hasta el collado, desde donde podremos disfrutar de una bonita panorámica de la sierra de la Demanda y la sierra de las Mambas. A partir de aquí seguiremos por un sendero dirección NO. En la última parte, antes de subir a Peña Lara, accederemos por unas escaleras de origen celta que nos llevan a la cima (1.296 m.) (1 h.). Atravesamos toda la meseta de Peña de Lara dirección O hasta llegar a los restos de una **muralla y castros celtas**.

Una vez llegado a este punto (muralla celta), comenzamos el descenso por una pista. Antes de finalizar la ruta, en la curva que nos lleva a de Cubillejo de Lara, a nuestra derecha, nos encontramos con un enebro de más de 100 años de antigüedad, con una altura de 900 cm (aparece en el listado de especímenes vegetales de la Junta de Castilla y León y en el Libro: Árboles singulares de España) (1 h.).

Seguimos por la pista dirección S para dirigirnos a la población de donde hemos partido, donde finaliza nuestro recorrido.

### DATOS DE LA RUTA

- Longitud aproximada 14 km.
- Duración estimada: 5 h.
- Dificultad: Media/Baja



# Ruta por tierras de Lara "Cuna de Castilla"

Cubillejo-Dolmen-Huellas dinosaurio-Peñalara-Cubillejo (12-02-17)

